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MOTTO 

Romansa kehidupan adalah tentang bagaimana kita menghadapi perjalanan 

hidup yang baru dengan kenyataan yang terus terjadi setiap saat, tidak peduli kau 

menginginkannya atau tidak, tapi percayalah semua itu akan indah, 

 untuk mu dan orang disekitarmu 

- Kim Sabu 
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ABSTRAK 

Muhammad Naufal, Pengembangan Media Pembelajaran Berbasis Aplikasi 

Android “Ma’na” Pada Mata Pelajaran Pendidikan Agama Islam Di SMAN 

89 Jakarta. Prodi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas 

Negeri Jakarta. 2023. 

Penelitian ini menggunakan metode Riset dan Pengembangan (RnD) dengan 

menghasilkan produk berupa aplikasi yang dinamakan "Ma'na." Aplikasi ini 

dirancang sebagai media pembelajaran untuk mengatasi beberapa masalah yang 

ditemui oleh peneliti dalam proses pembelajaran materi "dakwah Islam" pada mata 

pelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI). Masalah-masalah tersebut meliputi 

kurangnya minat belajar siswa serta waktu yang kurang efektif dan efisien dalam 

pembelajaran materi "dakwah Islam." Pengembangan aplikasi ini menggunakan 

model ADDIE (Analyze, Design, Development, Implementation, Evaluation). 

Tahap analyze, melakukan tahap awal untuk mengetahui kebutuhan dan masalah 

dalam pembelajaran. Tahap design, tahap pembuatan model media pembelajaran. 

Tahap development adalah tahap pengembangan aplikasi dengan melakukan proses 

validasi oleh para ahli. Tahap implementation, peserta didik dan guru melakukan 

percobaan terhadap media pembelajaran aplikasi serta mengisi kuisioner untuk 

melihat respon peserta didik. Tahap evaluation, mengevaluasi dan merevisi media 

pembelajaran aplikasi sesuai data ahli serta data guru dan peserta didik. Subjek pada 

penelitian adalah peserta didik kelas XI SMA Negeri 89 Jakarta pada semester 

ganjil Tahun Ajaran 2022/2023. Teknik analisis data menggunakan deskriptif 

kualitatif dan kuantitatif. Penelitian ini telah berhasil mengembangkan sebuah 

media aplikasi untuk materi Dakwah Islam dan menunjukkan bahwa penilaian 

media pembelajaran layak digunakan dengan mendapatkan skor dari ahli materi 

sebesar 85%, ahli media sebesar 76%, dan ahli bahasa sebesar 100%. 

Melalui penggunaan aplikasi "Ma'na" dalam pembelajaran materi "dakwah Islam," 

hasil akhir penelitian menunjukkan bahwa media pembelajaran aplikasi android 

“Ma’na” mendapatkan kategori baik dan layak digunakan setelah uji implementasi 

kepada siswa dan guru. Hasil penguji-cobaan kepada siswa mendapat skor 84,4% 

dan dari guru mendapat skor 81% Pada tahap akhir dilakukan evaluasi media 

berdasarkan masukan para pakar dengan guru dan siswa. Aplikasi ini berhasil 

menciptakan lingkungan pembelajaran yang menarik dan interaktif, dengan fitur-

fitur yang dirancang untuk memfasilitasi pemahaman dan keterlibatan siswa dalam 

materi pembelajaran "dakwah Islam." Hasil Penilaian kelayakan melalui Respon 

Peserta Didik Terhadap Media Pembelajaran Aplikasi "Ma'na" adalah 83,2% 

dengan kategori layak/positif. 

Kata Kunci:   Media Pembelajaran, Efisiensi Waktu,  Dakwah Islam 
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ABSTRACT 

Muhammad Naufal, Development of "Ma'na" Android Application-Based 

Learning Media in Islamic Religious Education Subjects at SMAN 89 Jakarta. 

Islamic Religious Education Study Program, Faculty of Social Sciences, State 

University Jakarta. 2023. 

This study uses the Research and Development (RnD) method by producing a 

product in the form of an application called "Ma'na." This application is designed 

as a learning medium to overcome some of the problems encountered by researchers 

in the process of learning "Islamic da'wah" material in the subject of Islamic 

Religious Education (PAI). These problems include a lack of interest in student 

learning and less effective and efficient time in learning "Islamic da'wah" material. 

The development of this application uses the ADDIE model (Analyze, Design, 

Development, Implementation, Evaluation). The analyze phase is carried out in the 

early stages to find out the needs and problems in learning. The design stage, the 

stage of making the learning media model. The development stage is the application 

development stage by carrying out the validation process by experts. In the 

implementation phase, students and teachers conduct experiments on application 

learning media and fill out questionnaires to see student responses. The evaluation 

stage evaluates and revises the application learning media according to expert data 

as well as teacher and student data. The subjects in the study were class XI students 

at SMA Negeri 89 Jakarta in the odd semester of the 2022/2023 Academic Year. 

Data analysis techniques using descriptive qualitative and quantitative. This 

research has succeeded in developing a media application for Islamic Da'wah 

material and shows that the assessment of learning media is appropriate to use by 

obtaining scores from material experts of 85%, media experts of 76%, and linguists 

of 100%. 

Through the use of the "Ma'na" application in learning material "Islamic da'wah," 

the final results of the study showed that the learning media for the android 

application "Ma'na" received a good category and was suitable for use after 

implementing tests on students and teachers. The results of testing the students got 

a score of 84.4% and the teacher got a score of 81%. In the final stage, a media 

evaluation was carried out based on input from experts with teachers and students. 

This application succeeded in creating an interesting and interactive learning 

environment, with features designed to facilitate students' understanding and 

involvement in the learning material "Islamic da'wah." The results of the feasibility 

assessment through Student Responses to the "Ma'na" Application Learning Media 

were 83.2% in the appropriate/positive category. 

Keywords:  Learning Media, Time efficiency, Da'wah Islam 
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 ا مللخص 

 

 من   خلال  إنتاج  منتج   على   شكل  تطبيق  يسمى  (RnD) تستخدم  هذه  الدراسة   طريقة  البحث   والتطوير 

 معنا".  تم  تصميم  هذا  التطبيق  كوسيلة  تعليمية  للتغلب  على   بعض  المشاكل   التي  يواجهها  الباحثون   في "

 وتشمل   هذه   المشاكل  قلة  .(PAI) عملية  تعلم  مادة  "الدعوة   الإسلامية"  في  مادة   التربية   الدينية   الإسلامية

 الاهتمام  بتعلم  الطلاب  ووقت  أقل  فعالية  وكفاءة  في  تعلم  مادة  "الدعوة  الإسلامية".  يستخدم  تطوير  هذا 

 (تحليل  ،  تصميم  ،  تطوير  ،  تنفيذ  ،  تقييم).  يتم  تنفيذ  مرحلة  التحليل  في  المراحل  ADDIE التطبيق  نموذج

 المبكرة  لمعرفة  احتياجات  ومشاكل  التعلم.  مرحلة  التصميم  ،  مرحلة  صنع  نموذج  وسائط  التعلم.  مرحلة

 ، التطوير  هي  مرحلة  تطوير  التطبيق  من  خلال  تنفيذ  عملية  التحقق  من  قبل  الخبراء.  في  مرحلة  التنفيذ

 يقوم  الطلاب  والمعلمون   بإجراء  تجارب  على  وسائط  التعلم  التطبيقية  وملء  الاستبيانات  للاطلاع  على 

 إجابات  الطلاب.  تقوم  مرحلة  التقييم   بتقييم  ومراجعة  وسائط  تعلم  التطبيق   وفقًا  لبيانات   الخبراء  وكذلك 

 SMA Negeri 89 Jakarta بيانات  المعلم  والطالب.  كانت   المواد  في  الدراسة   من   طلاب  الصف  الحادي  عشر  في

 في  الفصل  الدراس ي  الفردي  للعام  الأكاديمي  2022/2023.  تقنيات  تحليل  البيانات  باستخدام  الوصف 

 النوعي والكمي. نجح  هذا  البحث  في تطوير تطبيق إعلامي  لمادة الدعوة الإسلامية  ويظهر  أن  تقييم  الوسائط

 التعليمية  مناسب  للاستخدام  من  خلال  الحصول   على  درجات  من  خبراء  المواد  بنسبة   85٪  ،  وخبراء 

 .٪إعلاميون  بنسبة 76٪ ، ولغويون  بنسبة 100

 من  خلال  استخدام  تطبيق  "معنا"  في  المادة  التعليمية  "الدعوة  الإسلامية"  ،  أظهرت  النتائج  النهائية  للدراسة 

 أن  الوسائط  التعليمية  لتطبيق  الروبوت  “معنا”حصلت  على  فئة  جيدة  ومناسبة  للاستخدام.  بعد  إجراء 

 الاختبارات   على  الطلاب  والمعلمين.  وحصلت  نتائج  اختبار  الطلاب  على  84.4٪  والمعلم  81٪  وفي  المرحلة 

 النهائية تم  التقييم  الإعلامي بناءً   على مدخلات  الخبراء مع  المعلمين والطلاب. نجح هذا  التطبيق في خلق بيئة 

 تعليمية  ممتعة   وتفاعلية  ،  مع  ميزات  مصممة   لتسهيل  فهم  الطلاب  ومشاركتهم  في  المادة  التعليمية   "الدعوة 

 ٪الإسلامية". كانت نتائج تقييم  الجدوى  من خلال  ردود الطلاب على وسائط التعلم التطبيقية " معنا" 83.2

 .في الفئة المناسبة  /  الإيجابية

 وسائل الإعلام التعليمية ، كفاءة الوقت، دعوة الإسلام  :المفتاحية الكلمات
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